
江阴市
高新区（城东街道）
一处临时医废暂存点

整改前：督查组在江阴高新区山
观医院旁边看到，有一处临时医废暂
存点围挡无明显标识、垃圾桶露天摆
放，存在明显安全隐患。

整改后：发现问题后，这处临
时医废暂存点积极进行了整改。5
月 16 日上午，督查组再次回到现
场看到，医废暂存点增设了多个医
废暂存箱，所有装有医废垃圾的垃
圾袋已经全部入箱，并且存放在不
同的隔间内，垃圾桶不再露天摆
放，医废暂存点也设置了明显标
识。

宜兴市
杨巷镇社区卫生服务中心

整改前：5月4日，督查组在杨巷
镇社区卫生服务中心看到，一些医务
人员在完成外出上门核酸采样工作
后，在缓冲区脱下防护服丢入黄色的
医废垃圾桶内。现场仅有的两个垃
圾桶都被防护服塞满了，个别医务人
员干脆将外出采样带回的医废垃圾
直接放在地上，甚至有的医务人员在
脱下防护装备时，将一次性手套丢在
了地上。

整改后：5月19日13时，督查组
再次来到杨巷镇社区卫生服务中心，

发现医废垃圾桶已经由原来的2个
增加为10个，且安排了专人值守，现
场也未见裸露在外的医废垃圾，整改
前后形成了鲜明对比。

宜兴市
徐舍镇格林豪泰酒店
居家健康监测集中住宿点

整改前：5月 4日，督查组在暗
访中发现，徐舍镇格林豪泰酒店作
为居家健康监测集中住宿点，医废
暂存点直接设立在酒店入口处，酒
店内部未按规定设置“三区两通
道”。意识到问题后，该监测点立即
进行了整改。

整改后：5月17日9时44分，督
查人员再次来到该酒店，发现原来设
立在酒店入口处的医疗垃圾箱被移
到酒店大门的西侧区域，与出入口保
持了相对安全的距离。

另外，酒店大堂一分为二，用
木板进行了彻底的隔离，酒店门外
用铁栅栏进行围挡，一条是通往酒
店大堂的普通工作人员通道，进入
大堂后无法再上楼。一条是隔离
人员通道，直接通过电梯到达楼上
的房间。而酒店的后门则开辟出来
作为医务人员的专用通道，从这里
直接到达酒店二楼医务人员的办
公区和休息区。接下来，该监测点
将继续严格执行管理规范、完善人
员管理。

梁溪区
瞻江街道
社区卫生服务中心

整改前：5月10日，督查组在瞻
江街道社区卫生服务中心发现，这
里的医废垃圾被堆放在露天的一个
角落，服务中心希望医废公司能够
加快运送的频次。

督查组了解情况后及时向相关
部门反映，要求全力做好医废垃圾
转运工作，坚决筑牢疫情防控“末
端”防线。

整改后：5月19日14时30分，督
查组再次来到瞻江街道社区卫生服
务中心回访时发现，情况已经明显改
善。服务中心负责人介绍，医废公司
由原来的一天转运一趟已增加到一
天两趟，医废垃圾得以及时转运，效
率也提高了。

经开区
太湖街道周新市场

整改前：太湖街道周新市场的有
些商户不戴口罩，公共厕所的消杀只
有11时和18时两次，不符合疫情防
控期间农贸市场公用厕所应至少消
杀3次的规定。

整改后：5月20日14时，督查组
对太湖街道周新市场进行了回访，发
现这里相比之前管理更为规范，相关
问题都已整改到位。市场里的商户
都按照规定规范戴口罩，公共厕所变
得更加干净卫生。消杀记录清晰明
了，每天又增加了15时的一次消杀，
严格落实场所经营者的相关规定。
周新市场负责人表示，督查过后，市
场组织经营户，对照市人大相关决定
的内容进行了多轮学习，大家守法意
识不断提升，市场防得住管得好的能
力得以提升。 （本报记者）
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本报讯 线路内电流过高、温度
超过限制，甚至是被老鼠咬坏了，不
需要工作人员一处一处检查就能知
道是哪里出了问题。记者从梁溪区
应急管理局了解到，当前，梁溪区正
推行智慧用电系统，经过一年的试运
行，取得了良好的成效，计划将向更
多场所推广。

跟随工作人员来到朝阳市场外的
一处熟食店内，一进门就能看到两个
大油锅正在炸着肉食，扑面而来的高
温让人不一会就流下了汗水。在油锅

上方的墙壁上是这家店的变电箱，里
面除了常见的线路，还有一个带显示
屏的仪器和几个传感器。技术人员介
绍说，这些设备能实时监控店铺的用
电情况，如电流大小、线路温度等。就
在不久前，平台发出警报，这家店铺内
线路温度过高，并且这种情况一直没
有改善，经上门查看，最终发现是一根
保险丝烧断了：“如果一直没有发现问
题，那就存在很大的火灾隐患。”

南禅寺花鸟市场的负责人也讲
了一件趣事，不久前系统发出报警，

市场内一处线路出了问题，他们找了
半夜始终没发现问题出在哪。最后，
技术人员上门一查，发现电线穿墙而
过时墙洞较大，进了老鼠引发报警，
于是赶紧将洞堵上。

梁溪区应急局规划科技处处长
徐志亮介绍说，梁溪区在2020年组
织9家运营商企业为28个农贸市场、
32个专业市场安装了498个智慧用
电监测模块。去年，有37个市场的
124套设备发出了2944个预警，其中
漏电预警2801个，温度过高55个预

警，电流过载、电压不稳定等其他预
警88个，“这些预警会立即通过系统
发送到店铺、物业、运营商手机上，提
醒消除隐患。”据悉，去年全年，梁溪
区各市场未发生电气类火灾。

安装这些模块的主要是市场、医
院、学校等用电量大的场所，据技术
人员介绍，也有部分小区安装了这种
监测模块，如何让智慧用电系统为家
庭服务，也是目前的探索方向。徐志
亮表示，他们将总结经验，向更多场
所推广智慧用电系统。 （甄泽）

一年近3000次警报，第一时间提醒隐患

“智慧用电”精准防控电气火灾
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“回头看”，这些漏洞短板补上了！
疫情就是命令，防控就是责任。各地如何贯彻落实市人大常委会

《关于进一步落实新冠肺炎疫情防控相关措施的决定》？各项防疫措

施做到位了吗？连日来，市疫情防控督查组持续对全市镇（街道）开展

疫情防控全面督查，压实主体责任，列出问题清单，帮助各地有效排查

隐患、堵塞防疫漏洞。

通过督查组督查，相关单位的责任意识得到增强，在发现防疫工

作存在的问题后，主动对照市人大相关决定开展学习，补齐短板弱

项。督查组指出，各地要把疫情防控各项措施落实到“最后一厘米”，

通过“回头看”确保各项督查反馈问题整改落到实处、见到实效。


